

La medicina tradicional china busca el aval de la universidad y del Clínic - La Vanguardia - 03/02/2016

La medicina tradicional china busca el aval de la universidad y del Clínic

ANA MACPHERSON Barcelona

Un proyecto impulsado por el ayuntamiento de Pekín y su universidad para extender el conocimiento y la práctica de la medicina tradicional china ha buscado la complicidad de dos universidades, la UB y la UPF, para poner en marcha un máster para médicos occidentales e intenta además que el hospital Clínic acoja en sus instalaciones de la Maternitat una clínica con 20 boxes.

El máster está a punto de pasar por el control de la Agència de Qualitat Universitària de Cata-

lunya, pero la parte asistencial tiene una amplia lista de condiciones que exige el hospital para abrir sus puertas a esta medicina. El director general del Clínic, Josep Maria Campistol, pone como condiciones básicas para plantear esa colaboración que el Departament de Salut dé los permisos correspondientes, que el Ministerio de Educación reconozca la titulación de los médicos chinos y que el Col·legi de Metges les reconozca para poder ejercer aquí. Además, hay que resolver si esa clínica que costearía el ayuntamiento nequinés, y que estaría situada en

un edificio público, puede ofrecer atención privada (la sanidad pública no incluye esta medicina entre sus prestaciones).

En el proyecto participa la Generalitat a través del Departament d'Empresa i Coneixement y el conseller Jordi Naiset firmó la semana pasada un acuerdo con los representantes chinos para ponerlo en marcha. Incluye además del primer máster oficial de medicina tradicional china para médicos occidentales y una posible clínica, investigación conjunta entre profesionales de la Universidad de Pekín y el Idibaps y el desarrollo del uso de hierbas medicinales chinas y autóctonas.

El máster podría empezar en septiembre del 2016. "La formación durará dos años, la impartirán doctores de la Universidad de Pekín en inglés y los 48 créditos de prácticas se harán en la capital china", explica el decano de Medicina de la UB, Francesc Card-



ROSER VILALLONGA / ARCHIVO

Tratamiento de acupuntura

llach. "Pretendemos que los médicos occidentales interesados tengan la posibilidad de tener una buena formación garantizada por tres universidades de prestigio". Este máster es, creen, el primero oficial en Europa, donde es posible desde hace años formarse en esta medicina china a través de cursos privados. El acuerdo de investigación conjunta a través del Idibaps (Institut d'Investigacions Biomèdiques August Pi i Sunyer) se pretende que "aporte evidencia científica a las prácticas de una medicina tradicional china que asiste a millones de personas en todo el mundo pero que no cuenta con ese aval científico que tanto se ha desarrollado en la medicina occidental", explica Cardellach.

El máster permitirá también formación garantizada por la Universidad de Pekín para aspectos parciales, módulos propios de enfermería, de fisioterapia o de farmacia. ●